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阵雨转阴到多云，
西北风1级。
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今日总值班 刘久凤 值班编委 郭玉梅 责任编辑 郭兴荣 版式设计 张增强

本报讯（记者 葛维祥）近日，市政府
常务会议研究并原则通过了《高邮市土方
管理工作方案（试行）》。据悉，对土方实
行规范化管理在扬州属于率先之举。

为进一步规范我市项目用土管理工
作，切实保障我市土壤质量和环境安全，
促进经济社会和生态环境协调发展，根据
《中华人民共和国环境保护法》《中华人民
共和国固体废物污染环境防治法》《中华
人民共和国土壤污染防治法》《城市建筑

垃圾管理规定》等有关法律法规，我市在
广泛调研、征求意见、专题研究的基础上，
制定出台了《高邮市土方管理工作方案
（试行）》（以下简称《方案》）。

《方案》明确，按照“预防为主、保护优
先、风险管控”的原则，实行“市场主导、部
门监管、国企服务”机制，依法加强对项目
用土的规范管理，保障生态环境安全。

《方案》规定，土方来源须为原状土，不
得有异味、异色，开挖过程中不得添加各类

化学物质，不得混入污染土壤，不得掺杂工
业固废、农业废弃物、放射性废物、危险废
物、生活垃圾、工程泥浆、工程垃圾、拆除垃
圾、装修垃圾等异物，河道淤泥须依规进行
无害化处理后方可利用；不得接受土方来
源地块曾存在有色金属采选或冶炼、石油
开采或加工、化工、焦化、电镀、制革、农药、
铅蓄电池、钢铁、危废利用处置等行业企业
的土方；严禁建筑垃圾用于高标准农田建
设、土地复垦等补充耕地项目建设，不得接
受盾构土；各类工程项目利用土方，均须严
格检测，确定无环境污染风险且符合项目
所需土质标准方可实施；土方来源地块曾
为建设用地，且土方利用用途涉及农用地
的，须同时符合国家有关标准规范及相关
农用地肥力指标要求。

出“专方”治“土方”

我市在扬州率先探索建立土方管理机制

本报讯（记者 葛维祥）10月12日上
午，扬州市职业大学高邮湖校区启用仪
式暨2024级新生开学典礼在校区田径
场举行。扬州市委常委、宣传部部长张
长金，扬州市副市长刘流，扬州市教育工
委书记、教育局局长殷元松，扬州市职业
大学党委书记马顺圣，以及我市市委副
书记、市长田醒民，市人大常委会主任张
秋红，市政协主席徐永宝，市委副书记郑
志明等在邮市四套班子领导、扬州市职
业大学相关领导等出席活动。扬州市职
业大学党委副书记、校长周春光主持仪
式。

仪式上，张长金代表扬州市委市政
府对高邮湖校区的落成启用表示热烈祝
贺。她指出，建设扬州市职业大学高邮
湖校区，是扬州市委、市政府以教育高质
量发展助推中国式现代化扬州新实践的
战略之举，也是扬州市职业大学与高邮
市开展校地融合发展的一项重要成果。
校地双方要继续发扬这种求真务实、真
抓实干的精神，共同把高邮湖校区建设
成为广大师生宜学宜居、创新创业的新

家园。张长金希望扬州市职业大学坚持
高点定位、高标建设、高质量发展，用实
际行动回答好“培养什么人、怎样培养
人、为谁培养人”等问题，奋力建设特色
鲜明的新时代职业大学；同时希望高邮
市委、市政府一如既往地关心支持新校
区的建设和发展，推动校地深度融合、合
作共赢，努力将高邮湖校区打造成职普
融通、产教融合、科教融汇的“先行区”，
打造成深化职教改革、优化校地资源配
置的“试验区”，为推动全市现代职业教
育体系建设和经济社会高质量发展作出
新的更大贡献。

马顺圣致辞时说，扬州市职业大学
高邮湖校区的顺利启用，真切见证了扬
州市委市政府加快推进教育现代化、坚
持教育优先发展的家国情怀与实干担
当；见证了高邮市委市政府深化校地高
水平融合、促进高质量发展的果敢气魄；
见证了全体职大人凝心聚力、攻坚克难、
勇于开拓、埋头苦干的优良品格与责任
担当。他表示，将以高邮湖校区启用为
新的起点，充分发挥学校资源优势，紧密

对接高邮产业需求，持续深化职普融通、
产教融合、科教融汇，努力把高邮湖校区
建设成为促进学校高质量发展的新引
擎、服务区域经济社会发展的主力军。

田醒民在仪式上说，高邮文脉绵长、
名人辈出，始终把崇文尚德、尊师重教作
为薪火相传的不懈追求。扬州市职业大
学高邮湖校区正式启用，这是载入高邮
发展史册的一件大事，也是高邮人民翘
首以盼的一件喜事。我们将以此为新的
起点，致力于打造更优质的城市环境，为
在校师生创造良好学习生活环境；致力
于提供更充足的配套服务，打造品质卓
越的一流学校、校地合作的标杆典范；致
力于构建更活跃的人才生态，立足“职大
所长、高邮所需”，将学校专业与高邮产
业紧密结合，全力推动“以校育人、以人
促产、以产兴城”，努力实现“学生成才、
学校成功、地方发展”的三方共生共赢。

张长金、刘流、殷元松、马顺圣、田醒
民及部分师生代表共同为校区启用推
杆。当日活动还举行了升国旗仪式、军
训成果展示和龙狮表演。

“职”此青春 “邮”你更好

扬州市职业大学高邮湖校区正式启用
2024级新生开学典礼同时举行

本报讯（记者 葛维祥）
12日下午，市长田醒民主持
召开优化提升营商环境工
作专题分析会，逐一过堂营
商环境考核短板指标，直面
问题，分析原因，研究整改
提升措施，全力争取各项指
标得高分不失分。市委常
委、常务副市长李深红，市
委常委、政法委书记王怀忠
参加会议。

会上，市发改委通报了
今年1至8月营商环境考核
结果、存在的短板弱项和问
题；各指标牵头部门汇报了
问题成因及下一步整改措
施，并作表态；与会市领导
结合具体工作提出了相关
建议和意见。

在听取各方面情况汇
报后，田醒民指出，实践证
明和昭示我们，一个地区的
发展，归根结底靠的是环
境，尤其是经济发展离不开
优良的营商环境作支撑。
特别是在招商新政出台后，
招商引资比拼的首先是营
商环境。营商环境服务的
是百姓和各类市场主体，说
到底服务的就是民生。各
有关部门必须高度重视，用
心、用情、用力干好每一件
工作、做好每一件实事，力
争赢得百姓和各类市场主
体的口碑与好评。我市虽
然曾经取得全省营商环境
综合评价第八位的佳绩，但
是前有标杆，后有追兵，竞
争十分激烈。我们绝不能
掉以轻心，必须久久为功，
咬定目标，只许前进不许后
退。

就做好下一步工作，田醒民要求，一要适应考核
变化。所有指标牵头部门要抓紧研究考核体系，做
好对应调整；要加强各类人员培训，尤其是领导干部
要带头学习、掌握业务；要尽快形成工作指南，明确
要点、序时；要开展大比武，切实提高业务技能。二
要落实具体举措。明确目标，各部门要围绕力争扬
州第一目标，拿出具体竞争“招数”；明确责任，各部
门“一把手”要亲自抓，加强督查、抽查和指导；明确
措施，优势指标要保持，弱项指标或排名靠后的项目
要尽快拿出整改提升措施方案。三要动态监察调
度。通过实地查、民间访、媒体宣等方式方法，营造
浓厚氛围，凝聚各方合力，打造一流环境。四要积极
保持争取。积极向上汇报，争取指导和支持；积极宣
传推介，吸纳各方意见；积极沟通交流，争取年度综
合评价得高分不失分。
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一座城市与一所大学的双向奔赴
本报讯（通讯员 张思敏 冯洁 记者东方）近日，

市委常委、政法委书记王怀忠调研全市社会工作。
王怀忠一行先后察看了新霖飞能源科技有限公

司、红星志愿者协会、文游台社区、大淖社区。在新
霖飞能源科技有限公司，王怀忠参观了党建活动阵
地，详细了解企业生产经营、党建工作开展等情况，
对新霖飞公司一手抓生产经营、一手抓党建引领，扎
实发挥“两新”党组织作用给予充分肯定。在扬州市
党建引领基层治理观察联系点，王怀忠实地参观了
社区百姓健身房、银龄餐厅、创业基地等特色设施，
听取了智慧养老服务平台运营情况，观看了智能手
环一键检测居家老人身体状况、SOS报警器一键呼
叫服务等演示。

调研中，王怀忠强调，社区是社会治理体系的
基本单元，是党委政府联系群众、服务群众的“神经
末梢”，要倾听社区群众的实际需求，重点关注“一老
一小一困”，托起社区居民幸福生活；要进一步厘清
权责边界，以党建为引领，推动社会组织、社工、志愿
者、慈善资源等多元力量参与社区治理，为基层减负
赋能；要实质化运作社区各类服务设施，推进嵌入式
服务，满足居民多层次、多样化需求，让社区成为群
众舒适、便捷的温馨家园。

市领导调研社会工作


